

Evangelisches Studienhaus Meierhof in Riehen/Basel



weitere Infos und Anmeldung unter

www.studienhaus.ch

Die Ziele und Grundlagen des Studienhauses Meierhof können kurz mit folgenden Begriffen näher beschrieben werden:

Vertrauen

Zur theologischen Auseinandersetzung gehört die vertrauensvolle Hinwendung zur Botschaft von Jesus Christus, so wie sie in der Heiligen Schrift bezeugt ist. Wir vertrauen darauf, dass Gottes Wort und seine Weisungen auch in unserer Zeit wirken und Bedeutung für uns haben.

Freiheit

Zur theologischen Auseinandersetzung gehört auch die Freiheit und die Verantwortung, Fragen des Glaubens und intellektuelle und aktuelle Diskurse in Gesellschaft und Wissenschaft aufeinander zu beziehen (vgl. «fides quaerens intellectum» – Anselm). Das Studienhaus möchte dies fördern und die Studierenden darin ermutigen.

Hoffnung und Freude

Formen und Ausdruck kirchlichen Lebens und Frömmigkeitsstile ändern sich durch die Zeiten. Zur theologischen Auseinandersetzung gehört die Suche nach Möglichkeiten, die christliche Hoffnung mit dem Dienst an Christi Kirche und der Welt zu verbinden. Dieses gründet sich in der Zuversicht und Freude, dass nicht wir, sondern Jesus Christus selbst, «Anfänger und Vollender des Glaubens» (Hebräerbrief 12,2) ist.

Der Verein GLT (Gemeinschaftliches Leben für Theologiestudierende) führt seit 1998 das «Evangelische Studienhaus» im Kanton Basel-Stadt. Seit Ende 2010 befindet sich das Studienhaus in Riehen und wird vom Pfarrehepaar Dan und Martina Holder geführt. Präsident ist Pfr. Dr. Christoph Ramstein, der sich mit dem Vorstand und den Mitgliedern dafür einsetzt, dass angehende Theologinnen und Theologen sowie andere an Theologie interessierte Studierende christliche Gemeinschaft und geistliches Leben während des Studiums erleben. Das Studienhaus pflegt den Kontakt zur örtlichen Evangelisch-reformierten Kirchgemeinde und führt gemeinsam mit der Kirchgemeinde regelmässig während des Semesters Gastabende mit Dozierenden im Bereich Kirche und Theologie durch.



Der Verein GLT (Gemeinschaftliches Leben für Theologiestudierende) ist Träger des Evangelischen Studienhauses Meierhof.

Präsident

Pfr. Dr. Christoph Ramstein,
Telefon 061 921 12 44
christoph.ramstein@bluewin.ch



Das Leiterehepaar

Pfr. Dan und Pfrn. Martina Holder
Ref. Pfarramt Riehen-Dorf
Kirchstr. 7, 4125 Riehen
Telefon 061 641 11 21
dan.holder@erk-bs.ch / martina.holder@erk-bs.ch



Die Hauskoordinatorin

Alice Schultheiss
Steingrubenweg 29, 4125 Riehen
Telefon 061 641 21 40
alice.schultheiss@studienhaus.ch



jeweils Dienstags (während es Semesters):

19.30 Uhr, Abendgebet
in der Kirche (ab Januar 2017)
20.15 Uhr, Studienhausabend

Angaben für Spenden:

Verein GLT, 4415 Lausen
Postkonto: 40-233435-8
IBAN: CH68 0900 0000 4023 3435 8

Jan Milič Lochman Stipendium

Ein Patronatskomitee ist mit dem Vorstand für die Vergabe des Jan Milič Lochman Stipendiums zuständig. Mit der Ausrichtung des Stipendiums möchten wir an den theologischen Lehrer, Ökumeniker und Rektor der Universität in Basel, Jan Milič Lochman (1922–2004) erinnern. Während seiner über dreißigjährigen Basler Zeit galt sein theologisches Engagement der Lehre und dem Einstehen für die christliche Botschaft. Dies tat er im Einsatz für und mit der weltweiten Kirche und förderte so den Dialog und das Verständnis verschiedener Kulturen und gesellschaftspolitischer Kontexte.

Das Stipendium ermöglicht Theologiestudierenden während eines Jahres kostenfrei im Studienhaus zu wohnen (konkret wird die Zimmermiete ohne Nebenkosten übernommen) und beinhaltet einen kleinen Zuschuss für die monatlich anfallenden Lebenshaltungskosten.



Lochman-Lectures

Im September 2019 führt das evangelische Studienhaus zum zweiten Mal eine theologische Tagung durch. Genauere Angaben werden auf der Webseite erscheinen.